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Braunau History: Zielsetzung
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Die Stadt Braunau hat eine reiche Geschichte als ursprünglich bayerische Festungs- und Handelsstadt. Die bedeutende gotische Kirche St. Stephan und ihr hoher Kirchturm beweisen eindrucksvoll die wirtschaftliche Bedeutung von Braunau im ausgehenden Mittelalter. Auch Leo Tolstois Schilderung des russischen Heerlagers bei Braunau im Herbst 1805 in "Krieg und Frieden" zeigt eindrucksvoll die Bedeutung von Stadt und Region.

Eine chronologisch orientierte Übersicht über die  Stadtgeschichte bietet https://www.braunau.at/system/web/zusatzseite.aspx?menuonr=224518682&typid=224518679&detailonr=224518679 

Das heutige Braunau steht aber eher nicht wegen seiner reichen Geschichte in den Lexika der gesamten Welt, sondern wegen der Tatsache, dass am 20. April 1889 Adolf Hitler in dieser Stadt geboren worden ist. 

braunau-history.at ist eine offene, moderierte Plattform, die wissenschaftlich fundiert die wesentlichen historischen, wirtschaftlichen, politischen und gesellschaftlichen Fakten und deren Folgen für die Stadt Braunau am Inn als Geburtsort von Adolf Hitler aufarbeitet. Zugleich soll diese Plattform beitragen, bislang unbekannte Dokumente zu dieser Thematik bereitstellen zu können.

braunau-history.at wird gefördert vom Nationalfonds der Republik Österreich, dem Land Oberösterreich Kulturdirektion und der Stadtgemeinde Braunau.

Der Stadtverein Braunau als Projektbetreiber weist dabei ausdrücklich darauf hin, dass auf dieser Plattform keine parteipolitischen Diskussionen ermöglicht werden.

braunau-history wird wissenschaftlich betreut von Mag. Florian Schwanninger, Lern- und Gedenkort Schloss Hartheim, Mag. Florian Kotanko, Obmann des Vereins für Zeitgeschichte Braunau, Mag. arch. Ingo Engel und dem OÖ. Landesarchiv (Leitung Dr. Gerhart Marckhgott, ab 1. 1. 2016 Mag. Dr. Cornelia Sulzbacher).


Braunau history: aim (English overview)

The city of Braunau has a rich history as originally Bavarian fortress and trading city. The important Gothic church of St. Stephan and its high church tower impressively demonstrate the economic importance of Braunau in the late Middle Ages. Leo Tolstoy's description of the Russian army camp near Braunau in the fall of 1805 in "War and Peace" shows the importance of the city and the region.

A chronologically oriented overview of the city history offers the official website https://www.braunau.at/system/web/zusatzseite.aspx?menuonr=224518682&typid=224518679&detailonr=224518679  (only in German)

But it is rather not the rich history why Braunau is in the lexicons of the world, but because here on 20 April 1889 Adolf Hitler was born.

braunau-history.at is an open, moderated platform, whose objective is to investigate, with all due academic precision, the historical, economic, political and social consequences for the city of Braunau that relate to the city's having been Adolf Hitler's birthplace. At the same time, it is the aim of the platform to make relevant documents available that were hitherto unknown.

braunau-history.at is funded by the National Fund of the Republic of Austria, the Province of Upper Austria, the Cultural Directorate and the City Council of Braunau.

The organisation running the project – the City Association of Braunau – has stated explicitly that no party-political discussions will be allowed to take place on this platform. 

The academic supervisors of the braunau-history platform are Florian Schwanninger (Mag.) of the Schloss Hartheim Education and Memorial Site, Florian Kotanko (Mag.), chair of the Congtemporary History Society of Braunau], Ingo Engel (Mag. Arch) and the Archive of Upper Austria (Director Dr. Gerhart Marckhgott, from 1. 1. 2016 Mag. Dr. Cornelia Sulzbacher).


Braunau history: aim (Hebraic overview)

האתר braunau-history.at הינו פלטפורמה פתוחה, אשר מנתחת ומעבדת, על בסיס מדעי, את ההשלכותההיסטוריות, הכלכליות, הפוליטיות, והחברתיות למען העיר בראונאו בין השנים 1938לבין 1945 בהיותה עיר הולדתו של אדולף היטלר. בו בעת אמורה הפלטפורמה לתרום להנגשהלמסמכים רלוונטים  אשר לא היו ידועים עדכה.

braunau-history.at נתמכת על ידי הקרן הלאומית של רפובליקת אוסטריה, מדינת המחוז אוסטריה עילית, וכן על ידי מנהלתהתרבות והעיר בראונאו.

עם זאת, מפעילי הפרויקט – עמותת העיר בראונאו, והעמותה להיסטוריה בת זמננו בבראונאו
– מדגישים מפורשות כי בפלטפורמה זו לא יתאפשרו דיונים פוליטיים.

הצוות המדעי המטפל בפלטפורמה braunau-history מורכב
ממגיסטר פלוריאן שוונינגר, אתר הלמידה והזכרון ארמון הרטהיים, מגיסטר פלוריאןקוטנקו מבראונאו, ומגיסטר אדריכל אינגו אנגל.


Geschichte als Verantwortung

"Niemand kann heute die Geschichte des 20. Jahrhunderts darstellen wie die eines anderen Zeitalters; und sei es nur deshalb, weil kein Mensch die Ära seiner eigenen Lebenszeit so beschreiben kann (und darf), als sei sie Bestandteil einer Periode, die er nur als Außenstehender kennt, aus zweiter oder dritter Hand aus zeitgenössischen Quellen oder den Werken nachgeborener Historiker."

Mit diesen Worten charakterisierte der Historiker Eric Hobsbawm 1994 eine Schwierigkeit der Beschäftigung mit "Zeitgeschichte". Die Möglichkeit der Diskussion mit "Zeitzeugen" vermag den Blick zu öffnen, subjektive Meinung ist aber stets an objektiver Quellenlage zu überprüfen. Die Verknüpfung Braunaus mit Zeitgeschichte wird vor allem darin gesehen, dass in dieser Stadt Adolf Hitler geboren wurde. Das Faktum ist in allen Lexika festgeschrieben, mannigfache Schlüsse werden aus der Tatsache gezogen. Es ist den Projektbetreibern von braunau-history ein großes Anliegen, Fakten zu bieten, um Vorurteile zu verhindern. Wenngleich Adolf Hitler nur als Kleinkind in Braunau lebte, sieht es die Stadt als Verpflichtung an, positive Zeichen zu setzen und dem Klischee, Braunau sei eine "braune Stadt" zumindest gewesen, entgegen zu treten.


History as Reponsibility

"Nobody today can present the history of the twentieth century like that of any previous age, for the simple reason that no individual can (and may) describe the era of his own lifetime as if it belonged to a period that he only knew as an outsider, in second or third-hand form, from contemporary sources or from the works of historians born after the events." 

It was with these words in 1994 that the historian Eric Hobsbawm characterised the difficulty of dealing with 'contemporary history'. Although talking to contemporary witnesses affords us a broader view, subjective opinions must always be tested against objective sources. The relevance of Braunau in contemporary history is primarily down to its being the city in which Adolf Hitler was born. It is a fact that is laid down in every encyclopaedia and from which numerous conclusions have been drawn. One of the main objectives of the project’s organisers is to present facts so as to prevent prejudices. Even though Adolf Hitler lived in Braunau as a small child, the city regards it is as its duty to send a positive signal and to counter the cliché surrounding Braunau in that it at least used to be a Nazi city.


ההיסטוריה כאחריות

"איש לא יכול להציג את ההיסטוריה של המאה ה-20 היום באופן בו מוצגת ההיסטוריה של כל תקופה

אחרת, אף אם רק מפני שאיש לא יכול (ורשאי) לתאר את מסגרת הזמן של חייו כאילו היא מהווהחלק של תקופה אותה הוא מכיר רק מבחוץ, מיד שניה או שלישית מתוך מקורות מאותה תקופה,או מתוך עבודותיהם של היסטוריונים אשר נולדו לאחר מעשה."

במילים אלו אפיין ההיסטוריון אריק הובסבום בשנת 1994 את אחד הקשיים הטמונים בעיסוק
ב"היסטוריה בת זמננו". האפשרות של ניהול שיחות עם עדים חיים של אותההיסטוריה בת זמננו עשויה לפתוח את זוית הראיה. עם זאת, יש תמיד לבדוק דעותסובייקטיוויות מול מקורות אובייקטיווים. החיבור בין בראונאו לבין היסטוריה בתזמננו מתבטא בעיקר בעובדת היותה עיר הולדתו של אדולף היטלר. עובדה זו טבועה בכל הספרותהעיונית, ומסקנות רבות נגזרות ממנה. למפעילי הפרויקט braunau-history.at חשוב ביותר להציע עובדות למניעת יצירת דעות קדומות. על אף שאדולף היטלרבילה בבראונאו אך את תקופת ילדותו המוקדמת, רואה העיר מחוייבות להציב סימניםחיוביים, ולסנגר בפני הטענה המקובלת, כי בראונאו היתה, לפחות בעבר, "עיר נאצית".
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